
11月11日、初登院！

11月13日「立憲民主党ジェンダー平等推進本部総
会」が開催され、私もメンバーとして参加しました。 
今回の衆院総選挙で女性当選者は過去最多の73人。

政党別では立憲民主党は30人で最多！国会議員の衆参
合わせた女性比率は約25%に。国の目標である30％
へ、さらに男女半々ずつに向けて、与野党関係なく、
さらに取り組みを進めていかねばなりません。 
総会では、新人・元職女性議員の他、男性議員も含

め多くの衆参議員が出席し、会場は大変な熱気に包ま
れました。 
総会の中では、選択的夫婦別姓の実現していこう！

と改めて確認。野党がこれまでに、衆院で9回、参院
では15回も関連法案を提出してきましたが、自民党は
与党の過半数をいいことに、これをすべて廃案にして
きました。国連女性差別撤廃委員会からも勧告され、
経団連など多くの団体・個人が同制度の導入を求めて
います。女性国会議員が大きく増えた今こそ、超党派

で制度導入を求める動きを加速していく必要がありま
す。女性議員が多い、立憲民主党がリーダーシップを
とって、超党派の賛同を得て、速やかに選択的夫婦別
姓導入のための民法改正案を提出できるよう、わたし
も頑張ります！

朝早くから小田原駅へ見送りに来てくださった支援者
の皆様と記念撮影。この日の服装、悩みましたが、記念
すべき日は、今は86歳になる母が30年ほど前に作った
ワンピースとコートで。長く洋裁を仕事にしていた母の
手作りのものを今もわたしが着ています。 
国会前に到着後、8時の開門と同時に入り、議員バッ

ヂをいただきました。 
午後から始まる本会議の前に、多くの先輩同僚議員の

みなさまとご挨拶。選挙前からたくさんお世話になった
皆様と、これからともに頑張っていこう！と誓い合いま
した。 
そして本会議。総理大臣指名選挙では、なんと決選投

票で無効票が84票も！総選挙によって示された一強多弱
の脱却も、一筋縄ではいかないもどかしさをあらためて
感じました。 
地元の皆さまから頂いた議席、最大限に発揮すべく、

気を引き締めて国会議員活動スタート！頑張ります！ 

11月13日ジェンダー平等推進本部総会出席！「選択的夫婦別姓制度」の実現を！

小田原駅にいらした皆さんと（上） 
国会議員の出欠パネル前（下）

立憲民主党ジェンダー平等推進本部総会



11月13日「闇バイト」根絶に向けて、警察庁のヒヤリングを行いました！ 

今、大きな問題となっている凶暴化する「闇バイ
ト」。党の内閣部会で、警察庁へ。現状の対策と課題
についてヒアリングが行われ、私も参加してきました。 
SNSなどを通じて巧妙に行われ、「指示役・首謀者」

の検挙になかなか至らない状況。一方で、逮捕されたて
いる「実行役」は、経済的困窮が動機となっているケー
スがあることから、警察庁として、自己破産の
啓発や借金を作った要因についての分析状況、
経済的困窮につながるギャンブル依存症対策を
行っていることが報告。 
参加した議員からは、元技能実習生など困窮

に陥りやすい外国籍の方の検挙状況や対策など
についての質問や、違法なオンラインカジノで
作った借金は相談しにくい、といった課題、ま
た、そもそもの若者の貧困対策の必要性につい
ても指摘がありました。 
警察庁は、若者の貧困対策については「警察

庁だけでは権限が及ばないところがある。政府
全体で取り組んでいく」との発言。 
　部門長である杉尾秀哉参議院議員からは、

「首謀者の検挙こそが最大の抑止力だ」とあら

ためて強調。サイバーパトロールの充実強化など、今後
のさらなる対策を求めました。 
保護司として活動している身として、若者が闇バイト

に手を染める状況に心を痛めていますが、その背景にあ
る、貧困やギャンブル依存症の問題にもしっかりと取り
組む必要性を感じました。 
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国会事務所

所属委員会は文部科学委員会に決定しました！ 

文部科学委員に任命されました。初
等・中等教育から、高等教育まで教育
問題全般、スポーツ、文化芸術、さら
に科学技術など、多岐にわたる問題を
扱います。そして防災に関する政策のう
ち、地震や火山活動などの基礎的な
データの収集と活用についても文部科
学省の管轄です。教員の多忙化、教育
の無償化、インクルージヴ教育の実
施、不登校やいじめ・校内の暴力、外
国籍の児童生徒の対応など、現場の課
題は山積。現場の声を国政に届けてま
いります。 
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